



## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

# Gabon-Russie: deux protocoles d'accord signés

Libreville/Gabon

MORCÉS au Sommet de Sotchi en octobre 2019, les échanges entre le Gabon et la Russie viennent de connaître une accélération à

### Brèves

Rssamblées par GMNN Source: Ecofin

#### TOGO/COTON.

La production 2020-2021 s'est chiffrée à 66 000 tonnes de coton graine. Olam, désormais à la tête de la Nouvelle société cotonnière du Togo, s'est engagé à en produire 225 000 tonnes d'ici 2025. Après la baisse de production de coton de 43%, au terme de la campagne 2020-2021, Olam international s'engage à améliorer le rendement de la nouvelle saison. Le nouvel actionnaire de la Nouvelle société cotonnière du Togo (NSCT) a, dans cette perspective, lancé officiellement le 9 juin à Tsévié la campagne 2021-2022 avec de nouveaux objectifs.

#### GHANA/CACAO.

Le cacao est la principale culture d'exportation de l'ancien Gold Coast. Alors que la filière a traversé d'importantes turbulences ces dernières campagnes, les perspectives sont favorables pour cette saison 2020/2021 avec un retour de la production à un bon niveau. Tous les indicateurs sont dans le vert pour la filière. Selon les dernières données relayées par le Conseil ghanéen du cacao (Cocobod), le volume de fèves livré à la Cocoa Marketing Company s'est chiffré à 924385 tonnes au 27 mai dernier. Il s'agit d'un stock en hausse de 25 % par rapport à celui de l'année dernière à la même période (737783 tonnes).

#### TANZANIE/SUCRE.

Le groupe industriel Bakhresa lancera d'ici juin 2022, la première phase de son projet agrosucrier consistant en l'installation d'une usine (Bagamoyo Sugar) et l'exploitation d'une plantation de canne à sucre. D'après l'entreprise, les travaux de finalisation des premières lignes de fabrication au niveau de l'unité devraient être terminés d'ici janvier prochain au plus tard.

l'occasion du Forum économique international de Saint-Pétersbourg, organisé en Russie du 2 au 5 juin 2021.

En effet, la délégation gabonaise conduite par le ministre du Commerce, des Petites et moyennes entreprises et de l'Industrie, Hugues Mbadinga-Madiya, et sa collègue de la Promotion des investissements, des Partenariats publics-privés, chargé de l'Amélioration de l'environnement des affaires, Carmen Ndaot, ont signé, en marge du forum, avec les officiels russes, deux protocoles d'accord en matière de coopération économique qui démontrent la volonté de ces derniers d'investir au Gabon.

Il s'agit pour le premier de la signature d'un protocole d'accord entre l'Agence nationale de promotion des investissements (ANPI-Gabon) et le Conseil d'affaires Russie-Afrique, qui vise à promouvoir le cadre des affaires et des investissements entre le Gabon et la Russie. Avec pour première conséquence l'arrivée, dans la deuxième quinzaine du mois de juillet, des premiers hommes d'affaires russes à Libreville.

Le deuxième protocole d'accord a été signé entre l'ANPI-Gabon, la Confédération patronale gabonaise (CPG) et l'institution russe de promotion économique "The Roscongress Foundation "dont l'objectif est la mise en place d'une plate-forme de rapprochement des associations d'employeurs russes et la CPG ainsi que la création du conseil d'affaires Russie-Gabon.

Outre la signature de ces documents, la délégation gabonaise a eu des discussions fructueuses avec des hommes d'affaires locaux et pris part à la session plénière durant laquelle le président Vladimir Poutine a décliné, pour les prochaines années, la politique économique post-Covid de la Russie, portée sur le soutien au développement des PME/PMI. Le Gabon et la Russie entretiennent d'excellentes relations diplomatiques depuis plus de 45 ans. En 2018, les échanges commerciaux entre les deux pays ont atteint 118 millions de dollars. La



Les accords signés renforceront les échanges Gabon-Russie.

signature de ces deux conventions de partenariat ouvre donc la voie à l'intensification de ces échanges à travers l'accroissement des investissements dans les secteurs prioritaires identifiés (énergie, hydrocarbures, bois...) par le Plan d'accélération de transfor-

## Hydrocarbures: vers une transition des énergies renouvelables

Hans NDONG MEBALE Libreville/Gabon

RÉSENT au Nigeria international petroleum summit (Nips), le ministre du Pétrole, du Gaz et des Mines, Vincent de Paul Massassa a, lors de ce sommet, décliné les politiques et les efforts fournis par le Gabon pour aller vers des énergies plus propres, notamment le gaz.

"Le Gabon, à l'instar de tous les pays producteurs de pétrole dans le monde et ceux membres de l'Opep, suit de près la transition qui se fait vers les énergies propres et renouvelables. À cet effet, le Gabon est engagé dans une politique qui vise à promouvoir le gaz tout en sachant que dans le passé, nous étions plus orientés vers la production pétrolière. Actuellement, nos recherches sont basées sur l'exploitation et l'exploration du gaz. Nous mettons sur pied des infrastructures pour augmenter



Le ministre du Pétrole, Vincent de Paul Massassa.

la production du gaz domestique", a indiqué le membre du gouvernement. Avant de préciser: "Le problème reste au niveau des textes de lois qui doivent être revisités au niveau international. Nous devons parler d'une seule voix pour nous permettre de résoudre ce problème".

Le membre du gouvernement a, en outre, profité des échanges avec ses homologues et les nombreuses sociétés pétrolières représentées au sommet d'Abuja pour présenter la richesse du bassin sédimentaire gabonais et le caractère attractif de la nouvelle loi régissant le secteur pétrolier au Gabon.